Declaraciones del Presidente de la República al Término de Ceremonia Cambio de Gabinete

Improvisación

DECLARACIONES DE S.E. EL PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA, RICARDO LAGOS

SANTIAGO, 8 de enero de 2002

Quería hacer solamente un par de observaciones respecto del cambio ocurrido en el día de ayer. Lo primero, que creo que queda bastante claro ante el país el esfuerzo que hemos hecho por dar un impulso renovador a las tareas que tenemos que cumplir en los próximos años. El respaldo que tuvimos en diciembre nos obliga a trabajar con mayor fuerza y con mayor eficacia. Y los cambios los hice pensando en Chile, en el país, en la gente.

Por eso me preocupé de incorporar a personas independientes, que creo que son lo mejor. Por eso también me preocupé de confiar en elementos como una mujer para el ministerio de Defensa, que es un hito histórico. Y me parece que estos ajustes no implican un demérito para aquellos que se fueron.

Lo segundo que quiero decir es que, como señalé ayer, estos cambios fueron largamente meditados. La decisión de nombrar a una mujer para la cartera de defensa la tomé hace bastante tiempo, antes de irme a las Torres del Paine. Pero veo que la imaginación es muy amplia. La decisión del cambio de Heraldo Muñoz también y el subsecretario que lo reemplaza es el embajador en Londres, Cristián Barros, decisión que estaba pensada con alguna antelación.

También quisiera señalar es que el resto de los subsecretarios van a continuar desempeñando sus tareas, lo cual no quiere decir que quizá no haya algún ajuste. Pero no habrá un momento ""para"".

Por cierto, hay también otros cargos en la administración central que probablemente van a ser objeto de algunos ajustes en determinado momento.

Me parece que es la forma de poder mantener un impulso renovador, fuerte, decidido. Lo que se hizo con intendentes, con gobernadores, ayer con ministros, con todas las instancias de la administración del Estado, no me cabe duda que estas medidas tienen el respaldo ciudadano, y los presidentes tienen que pensar en el interés superior, más allá de los intereses partidistas. En mi caso, no me equivoco y sé cómo actuar. Es todo lo que tengo que decir.

Pregunta: Presidente, dos preguntas. Una, cuando usted nombró a la ministra de Salud, fue a la primera en darle metas. Al sacarla el día de ayer ¿está reconociendo, de cierta manera, que no se logró lo que esperaba?

S.E.: No, no estoy diciendo eso. Usted hace cambios por razones políticas, sin embargo, en el caso de esa ministra, y como lo dije ayer respecto de los otros ministros, tienen metas muy exitosas; lo que hizo el ministro Cruz, la agenda legislativa del ministro

García tiene poco parangón con otras personas que han desempeñado esa cartera. Pero son otros los elementos por los que uno decide hacer ajustes, y no tienen que ver con los éxitos particulares de cada persona.

Pregunta: ¿Y en el caso de Heraldo Muñoz?

S.E.: Ese es el mejor chiste que escuché, ¿ah?, que si estaba preparado o no. Yo no sabía que había preparación para ser vocero de gobierno, pero con ese criterio, alguien que fue Canciller durante 4 años, no sé si está preparado para ser Secretario General de Gobierno o ministro del Interior.

Pregunta: Pero, en todo caso, ¿usted al nombrar a Michelle Bachelet en la cartera de Defensa también está dando una señal de que se está cerrando un círculo de animosidad entre las FF.AA., no obstante que ella viene de la familia de FF.AA.?

S.E.: Mire, estoy nombrando a alguien que tiene condiciones, estudios, títulos en ese ámbito, que ustedes conocen, ¿verdad? Ahora, que además eso implica un elemento como usted indica, sí. No me cabe duda de que en parte es un reconocimiento a la gestión, como se lo dije, de Mario Fernández en Defensa.

Pregunta: La Alianza por Chile sostiene que ese cambio obedece a que el gobierno lo ha hecho mal. Que cuando se ganan los partidos no se cambian los jugadores.

S.E.: Sin comentarios.

Pregunta: ¿Por qué decidió sacar a Etcheverry del Servicio de Impuestos Internos, cuando su gestión siempre ha sido tan bien considerada y sacar a Carlos Cruz del Ministerio de Obras Públicas?

S.E.: Me parecía que era una forma adecuada de introducir nuevos vientos.

Pregunta: Usted siempre ha sido muy cuidadoso en designar a las personas que van a trabajar con usted, que tengan antecedentes intachables, un currículum muy limpio. ¿No se sale un poco de ese esquema la situación del doctor Artaza, que el 99 estuvo sumariado por el caso Calvo Mackenna?

S.E.: No.

Pregunta: La separación que se había hecho originalmente de Minería, Energía y Economía ahora vuelve a la antigua fórmula. ¿Significa que fue una mala decisión en su momento haber fusionado esos tres ministerios?

S.E.: Significa que queremos dar un impulso particular, especialmente en el ámbito minero, en lo que dice relación con la conformación de un cluster minero, en lo cual ha trabajado Alfonso Dulanto como intendente de la II Región.

Pregunta: ¿Va a cambiar a la subsecretaria de Hacienda también?

S.E.: No lo he pensado.

Pregunta: ¿Recibió presiones de parte de los partidos?

S.E.: Ninguna, porque los presidentes de los partidos fueron informados de mi decisión ayer a las cuatro y media de la tarde. Le voy a decir lo siguiente: si un partido presiona, la dirección en la cual presiona va a perder. El Presidente no admite presiones. ¿Okey?

Pregunta: ¿Se ha dado un plazo para terminar el proceso de renovación de autoridades?

S.E.: No, ningún plazo. Gracias.